



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
27 DE DICIEMBRE 2015**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Dos familias accidentadas"
	"Sorpresa y molestia por el aumento"
	"Pide arzobispo a laicos santificar la acción política"
	"CASI MUERE UNA FAMILIA"
	"Seguirá la disciplina financiera"
	"CRECE PRESUPUESTO A TELETÓN"
	"Desciende la deserción de alumnos, dice SEPH"
	"Marina, al frente de combate al narcotráfico"
	"Duplica el INAI gastos legales"
	"El aeropuerto del DF, puerta para la cocaína; reporte de la PGR desde 2009"
	"Récord de 200 mil migrantes detenidos en México en 2015"

PARTIDOS POLÍTICOS

El Independiente-Golpea aumento de pasaje a familias: PRD y PAN: PAN y PRD calificaron como un "duro golpe" a la economía de los habitantes de la Zona Metropolitana de Pachuca el aumento al pasaje del transporte público y señalaron que la ciudadanía puede cobrar la factura en las elecciones locales del próximo año. Entrevistados por separado, tanto la perredista Tere Samperio y el secretario general de Acción Nacional Prisco Manuel Gutiérrez reprobaron el incremento de 50 centavos en el pasaje del transporte colectivo. "Es contradictorio porque mientras anuncia la disminución del precio de la gasolina, el gobierno priista aumenta el pasaje", declaró la perredista, quien calificó como una decisión errónea el anuncio de la subsecretaría de transporte. Consideró que las autoridades aprovecharon el periodo vacacional para dar a conocer el aumento del pasaje y evitar cualquier tipo de protesta, sin embargo confió en que los ciudadanos cobren la factura en las elecciones locales del próximo año. **Prebenda electoral** Para Prisco Manuel Gutiérrez, secretario general panista, el aumento podría ser un favor pre electoral hacia los concesionarios, que deben dar libertad a los transportistas para votar por quien ellos quieran y no obligar-los a portar la propaganda de los candidatos del PRI. Tras la puesta en marcha del sistema de transporte masivo Tuzobús, se ha encarecido el pasaje y en cambio no mejora la calidad del servicio, como ha quedado de manifiesto en las redes sociales. Con el Tuzobús, "el gobierno prometió acortar tiempos y disminuir costos de traslado pero ahora observamos que es negocio de unos cuantos y empresas que se llevan jugosas ganancias", por lo que espera que la ciudadanía lo tome en cuenta en las próximas elecciones. **(Víctor Valera, página 03)**

El Independiente-Propone Marte encuesta para seleccionar candidato panista: A principios de enero será publicada la convocatoria para elegir candidato a gobernador en el Partido Acción Nacional (PAN), luego que sea diseñada por la comisión permanente de dicho instituto, la cual debe garantizar equidad. De esta forma lo declaró el aspirante a la candidatura albiazul al gobierno del estado Erick Marte, quien agregó que la convocatoria debe garantizar "cancha pareja" e igualdad de oportunidades a todos los aspirantes con tal de evitar fracturas. El documento establecerá si la elección del candidato es por votación de los militantes panistas o por consejo estatal, aunque Marte propuso la aplicación de encuestas o consulta a la militancia para seleccionar al abanderado. "Se tiene que pensar en algo equitativo hacia quienes pretendan

Unidad de Comunicación Social

competir, para que se sientan en cancha pareja con tal de platicar con toda la militancia y marcar reglas con tal de respetar las propuestas y no generar divisiones." La finalidad es que al terminar el proceso interno de selección de candidato los panistas salgan fortalecidos y en unidad. "Los mecanismos democráticos son la vía para resolver las candidaturas. "No tenemos ningún impedimento para acatar lo que decida la dirigencia, la comisión permanente y los consejeros estatales del partido." Tras la modificación a los estatutos del PAN, son los militantes panistas quienes votan a los candidatos, pero "no estamos cerrados en caso de que tomen decisión distinta. Esto debe acomodarse a las circunstancias del partido. "Vamos a esperar los tiempos y las reglas que defina el partido. En Acción Nacional estamos acostumbrados a vivir la democracia y no habrá cabida a las imposiciones, berrinches y enojos." "Los mecanismos democráticos son la vía para resolver las candidaturas". **(Víctor Valera, página 04)**

El Sol de Hidalgo-"NO podemos JUGAR a TODO o NADA": Abraza el reto con pasión, pero disciplinándose. "Me gustaría que mi partido me dé la oportunidad de ser su candidato a la diputación por el distrito seis, con carrera en Mixquiahuala". Ese nuevo distrito lo integran también Progreso, Francisco I. Madero, San Salvador y Ajacuba. "Tengo capital político. Soy hombre de trabajo, de resultados en el servicio público, en la política y como empresario. Conozco el terreno electoral para comprometerme a sacarla". La voz es de Salvador Pérez Gómez, expresidente municipal de Aja-cuba, de amplio camino recorrido también en el Congreso Local, entre otros escenarios de decisiones. No se arredra, consciente de la dificultad que implica el distrito, al ser dos municipios con gobiernos emanados del PRI, dos del PT y uno del PRD. "Mucha gente cree que sigo trabajando para el gobierno, porque si me piden apoyo, tocamos puertas para resolver el problema o gestión. La gente es quien lo impulsa a uno a seguir en la política". Lo afirma también, como representante de agricultores metidos en la terminación del canal Ajacuba y la administración del líquido para riego, con filaciones partidistas disímboles cada uno de los integrantes de esa agrupación. **TÚ LE ATIZASTE A LA LEÑA, TÚ LA APAGAS** Siendo gobernador Jesús Murillo y coordinador del Congreso Local Esteban Ángeles Cerón, Salvador Pérez Gómez recuerda que acudió también al llamado a Palacio de Gobierno, en la suposición que tratarían un tema legislativo. Se desempeñaba en esa área técnica. La noticia de que sería candidato a alcalde de Ajacuba no la aceptó a bien. Su hermano era la propuesta oficial en el pueblo. Le tocaba apagar el fuego político en ese municipio; le había atizado a la leña, joven impetuoso, maestro del Mexe y abogado por la UAEH, en los tiempos de los resabios por la consulta a la base priista, a principios de los noventas. "Lo vamos a apoyar", palmeó Murillo. En ese Gobierno Estatal, Ajacuba tuvo la oportunidad única de tener una planta que brindara empleos, en un municipio carente de eso mismo. El apoyo fue como tenía que ser, del presidente municipal a la inversión de dos millones de dólares para ampliar una planta textil y contratar más gente. Hoy, alrededor de mil personas ahí trabajan. "quiere decir que se hicieron bien las cosas", apunta. Salvador Pérez Gómez igual brinda empleos mediante su empresa familiar privada, acota, en charla de café, en la mañana, a la espera del informe del presidente del Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo, a donde fue invitado. Es de familia de seis hermanos, cinco hombres, uno de ellos fallecido, y una mujer. Arraigados a su municipio. **LA GENTE TE EMPUJA ALA ACTIVIDAD POLÍTICA** "A veces dicen que uno busca la política, pero lo cierto es que la gen-te lo empuja a uno a la política". Está vigente, tocando puertas en Planeación, en Obras Públicas, en Agricultura, en Educación, o para asuntos del agua de riego, actividad que tomó desde hace 25 años, en gestiones del Canal Ajacuba, que hoy tiene alrededor de 2,500 usuarios, con una media de dos a tres hectáreas cada uno. Refiere que existe el compromiso del Gobierno Federal con ellos, de terminar en la parte general el canal, antes de que termine la administración del presidente Peña Nieto. **DISCIPLINA, NO SUMISIÓN** Su madre, Inna Gómez, es ejemplo de mujer luchadora. Fue presidenta municipal de Ajacuba y diputada dos veces. Sus hijos quisieran emular su camino. "Inquietos siempre hemos sido", añade. No soslaya Salvador Pérez que fue impetuoso en la juventud, "pero hoy con mayor madurez y visión más centrada y amplia de lo que es la vida, aspiro a ser representante popular, si mi partido me lo permite". Sabe del terreno que pisa: "No podemos jugar a todo o nada. Nos supeditamos a los lineamientos que nuestro partido nos dé, no porque seamos sumisos, sino porque entendemos del respeto institucional y a los demás aspirantes, también con derecho. "Si no tengo la oportunidad de ser el candidato por este distrito, apoyaré a quien lo sea. No estamos en tiempo de hacer berrinches. Estamos en una etapa madura, bien física y espiritualmente". Dice sus convicciones: justicia, libertad, respeto y honestidad, valores que le inculcaron de origen académico, de raíz partidista, y de familia, por tanto no piensa renunciar al PRI. **(Redacción, Ojo: Política)**

Unidad de Comunicación Social

CONGRESO

Milenio-Entregarán a diputados la Torre Legislativa en enero: El secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar, informó que será el 10 de enero del 2016 cuando se entregue concluida la Torre Legislativa del Congreso del estado. Indicó que todo quedará listo excepto los elevadores, los cuales apuntó, estarán instalados cuatro meses después. La construcción de la Torre Legislativa del Congreso del estado tiene un costo de 47 millones de pesos, incluidos los elevadores. Se han creado entre 85 y 90 empleos directos en la edificación y cerca de 40 empleos indirectos. El lobby del edificio tiene 134 metros de altura, contará con sala audiovisual, en la planta baja habrá tres cubículos, tres oficinas con área secretarial, sala de juntas, oficina de seguridad, auditorio, servicios legislativos, sanitarios y el cuarto de máquinas. En todos los niveles del edificio se tendrá aire acondicionado; los cuatro niveles de la Torre cuentan con 30 oficinas para igual número de diputados locales y su personal de asistencia. De acuerdo con las autoridades de la SOPOT, los niveles uno, dos y tres son iguales, todas las oficinas tienen la misma área, el mismo espacio; además que los tres niveles contarán con sanitarios para hombres y mujeres, sala de juntas y oficinas. En lo que respecta al nivel número cuatro, allí estará la oficina del presidente de la Junta de Gobierno, la cual tendrá acceso tanto por elevadores como por escaleras. En este nivel (el cuatro) se alojará la Sala Juárez, además de contar con todos los apoyos que requiere la presidencia del Congreso como oficinas administrativas. En la Torre Legislativa se han realizado trabajos de albañilería, colocación de las instalaciones sanitarias, hidráulicas, pluvial, eléctrica y de aire acondicionado, así como el sistema contra incendios, la colocación de la cancelería, herrería y la construcción de la cisterna. El piso es el mismo para todos por los niveles, todas las conexiones, tanto eléctricas, de aire, de video, voz y datos, serán instalaciones ocultas. La última etapa de la Torre Legislativa estuvo a cargo de una empresa hidalguense la cual trabajó en los interiores de la estructura como las oficinas, el vestíbulo, los servicios, sin incluir el -equipamiento de las oficinas. El proyecto sigue basado en el inicial que fue presentado hace dos legislaturas. El edificio contará con 30 oficinas, una sala de juntas y dos elevadores con capacidad para 14 personas cada uno. La Torre Legislativa ubicada en Sector Primario de Pachuca inició su construcción en el año 2009 y se prevé que antes que terminen su gestión los diputados de la sexagésima segunda Legislatura, culminen los trabajos de esta obra **(Alejandro Reyes, página 12)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Molesta a usuarios aumento al transporte: El aumento de tarifa al transporte colectivo convencional generó inconformidad entre los usuarios, quienes, desde el primer día de entrada en vigor del precio de 8 pesos por viaje, criticaron que deban pagar la misma cantidad que cobra el Tuzobús, servicio que ya consideraban caro. Desde las seis de la mañana, que empezaron a circular las unidades, conocidas como combis, tenían pegada en su cristal derecho, junto a la puerta de acceso, la nueva "tarifa única de transporte urbano en la modalidad de ruta fija", de ocho pesos, la cual generó descontento, ya que, dijeron los usuarios, "subió sin previo aviso", pues apenas el viernes 25 de diciembre, por la noche, la Subsecretaría del Transporte notificó el aumento sólo a través de redes sociales. "No estoy de acuerdo (con el incremento). El servicio sigue siendo el mismo, no es muy bueno, el salario no sube, pero sí las combis, además lo cambian de un día para otro, en vacaciones, sin darle la cara a la gente", dijo Rosalía Guerrero, usuario del transporte, quien abordó, por la mañana, una colectiva que va del Centro a Parque de Poblamiento y atraviesa la colonia Morelos y el fraccionamiento Los Cedros. Algunas rutas, no obstante, no habían actualizado ayer sus tarifas y seguían exhibiendo el letrero de 7.50 pesos por viaje. Esto generó inconformidad cuando los choferes cobraban la nueva cuota. En redes sociales, única vía por la que la Subsecretaría del Transporte informó del aumento, también hubo protestas. "Gracias por hacer más difícil que alcance el salario" fue el comentario, en respuesta al tuit que notificó el aumento, del usuario Alex Estrada, uno de varios que exhibió su inconformidad. **(Redacción, página 08)**

El Independiente-Molesta a usuarios aumento en transporte: (Sonia Rueda, página 03)

Plaza Juárez-Molestia por aumento en el pasaje de las colectivas: (Ma. Del Socorro Ávila, página 03A)

Milenio-Arzbispo: ya es tiempo de santificar la política: El arzobispo de la Arquidiócesis de Tulancingo, Domingo Díaz Martínez exhortó a los laicos comprometidos a que se sumen a las labores legislativas del país, porque considera ya que es tiempo de acrecentar el aporte y santificar la política en busca del bien común. Convocó a los laicos, hombres y mujeres, a pertenecer a un partido político. "Si, lo recomiendo: vámonos a los partidos a llevar nuestras propuestas, inquietudes, valores y costumbres. Si no van habrá muchas sillas vacías que pertenecen a ustedes, los laicos comprometidos". Díaz Martínez recomendó conocer todos los partidos políticos, "conózcanlos y elijan uno, el que ustedes quieran. Por eso van a ir a ese partido, para que aporten valores, inquietudes y buenas propuestas a favor del bien común". El dirigente católico hizo un llamado a la ciudadanía, "hermanos y hermanas que pertenecen a pequeñas comunidades, grupos, servicios, movimientos o

Unidad de Comunicación Social

asociaciones, vámonos a los partidos, no dejen sus lugares vacíos, Dios pagará lo que ustedes hagan por sus hijos en los partidos políticos". Ya es tiempo de acrecentar nuestro aporte y santificar la política en busca del bien común. "Vámonos a los partidos y aportemos nuestra experiencia y trabajo, con el fin de formar los líderes que un día lleguen a las presidencias municipales, a las gubernaturas o a la cámara de diputados y senadores", sostuvo. "Vámonos a los partidos para que no nos cuenten ni nos compren". El Arzobispo retomó lo que dice en el magisterio de la Iglesia: Quienes son o pueden llegar a ser capaces de ejercer este arte tan difícil y tan noble que es la política, prepárense para ella y procuren ejercitarla con olvido del propio interés y de toda ganancia venal. Luchen con integridad moral y con prudencia contra la injusticia y la opresión. Conságrense con sinceridad y rectitud, más aún, con caridad y fortaleza política al servicio de todos. Para Monseñor Domingo si los laicos tardan en llegar a los partidos, van a seguir ganando quienes hacen propuestas y leyes contrarias a nuestra forma de pensar, contrarias a nuestras costumbres y valores, seguirán ganando los magos que desaparecen el dinero de nuestros impuestos, por eso, vámonos a los partidos políticos, insistió. El Arzobispo en su mensaje a los candidatos, los exhortó a no mentir a la ciudadanía ni antes ni después de la elección, así como a ser leales y honrados en su persona. Ante el inicio de las campañas electorales para las elecciones del próximo año, el Arzobispo de la Arquidiócesis de Tulancingo Domingo Díaz hizo también un llamado a los candidatos electorales que de llegar a ocupar un lugar en el recinto legislativo hagan leyes que verdaderamente sean necesarias para la sociedad. A los candidatos que preparan su plan, sus propuestas, no tenemos por qué ofenderlos ni ellos tienen que ofenderse unos con otros, sencillamente les pedimos a los candidatos que sean sinceros que nos digan la verdad ahora y nos digan la verdad después, indicó el Arzobispo. **(Nathali González, página 07)**

Milenio-Tres municipios, con Ley de Ingresos 2015: En los municipios de Molango, Mixquihuala y Progreso continuarán vigentes las leyes de ingresos correspondientes al ejercicio 2015, por no presentar la actualización de la misma previamente consensuada en el cabildo municipal. La comisión legislativa de Hacienda y Presupuesto, recibió los oficios de fecha 13 y 17 de noviembre de 2015, enviado por los presidentes municipales, los mencionados municipios en los que dan cuenta de la inasistencia de la mayoría de los integrantes del ayuntamiento, por lo cual no fue posible la aprobación de la Iniciativa de ley de ingresos municipales correspondientes. Los munícipes manifestaron haber citado a los regidores y Síndicos a sesión de cabildo, para realizar el estudio y análisis de la Iniciativa de Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal del año 2016; sin embargo ante la inasistencia de la mayoría no se avaló. En el caso del ayuntamiento de Progreso de Obregón, es la cuarta ocasión que no se logra un acuerdo entre la asamblea municipal para avalar una nueva ley que establezca los ingresos para sus ejercicios fiscales, por lo que se mantendrá vigente en 2016 la ley aprobada para el ejercicio 2012. El ayuntamiento de Ixmiquilpan envió un oficio al Congreso local para solicitar un prorroga para la entrega de su proyecto de ley de ingresos, misma que fue avalada al igual que el marco legal que establece sus ingresos para el próximo año **(Janet Barragán, página 13)**

PLANO MUNICIPAL

El Independiente-Invierten en remodelación del parque Hidalgo: Uno de los objetivos de la administración municipal es construir una ciudad con rostro humano, a través de intervenciones de espacios públicos que permitan mejor calidad de vida, donde se promueva la convivencia familiar. El presidente municipal Eleazar García Sánchez explicó que en el parque Hidalgo realizaron el rescate de pasos peatonales y pasillos deteriorados que hoy cuentan con iluminación, aunado a ello colocaron la Paloma de la Paz, un monumento que fue donado por la Secretaría de la Defensa Nacional a través de la 18 zona militar y fue construido por armas de fuego que fueron canjeadas por la ciudadanía. "Los juegos han sido gestionados por esta administración a través de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu) donde buscamos recursos para equipar el parque Hidalgo, sabemos que en los juegos que estaban ahí jugaron muchas generaciones sin embargo hoy los ciudadanos merecen que tenga otro equipo." El mandatario destacó que los trabajos en este lugar avanzan, por lo que espera que en las próximas semanas esté terminada la rehabilitación. Llamó a la ciudadanía a hacer uso responsable de los juegos. "También queremos que cada vez que se festeje la feria tradicional se respeten y los juegos mecánicos se puedan colocar en otras áreas, porque ahí será exclusivo para los juegos de las niñas y los niños." Eleazar García detalló que el recurso aplicado para la intervención de esa obra es cercano a 6 millones de pesos en el equipamiento y remodelaciones. **(Redacción, página 05)**

Criterio-Avanzan trabajos de mejores al parque Hidalgo: (Redacción, página 09)

Milenio-Invierten cerca de 6 mdp para el Parque Hidalgo: (Redacción, página 14)

Crónica Hidalgo-Focaliza ayuntamiento obras para los infantes: (Milton Cortés, página 08)

Plaza Juárez-Concluye la obra de remodelación del Parque Hidalgo: (Ana Luisa Vega, página 03A)

Síntesis-Remodelación de Parque Hidalgo requirió 6 mdp: (Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que La CAASIM por fin atendió las fugas en el primer cuadro de la ciudad que se presentaban desde el día anterior en esta capital, ayer por la mañana se vieron cuadrillas de trabajadores arreglando la que se encontraba en la calle de Fernando Soto, la del callejón de Ignacio Comonfort también parece que ya fue reparada por lo que el líquido ya dejó de desperdiciarse por lo que vecinos agradecen la labor.

:Que Usuarios del transporte colectivo de ruta en la ciudad y zona metropolitana piden que se les tome en cuenta sobre los aumentos a la transporte público, opinan que en cuestiones de precios y servicios si podrían llegar a un acuerdo entre las partes involucradas, por cierto sobre el aumento no faltaron los institutos políticos y personajes que lo tomaron como bandera política sobre todo recordando que en el año que está por llegar se tendrán elecciones, parece que parte de su campaña negra se centrará en estos temas ante la falta de ideas.

:Que A nivel nacional el Partido Revolucionario Institucional echará toda la carne al asador para que en 2016 mantenga las 10 gubernaturas con las que actualmente cuentan, entre ellas obviamente hidalgo, para el líder nacional, Manlio Fabio Beltrones es imperante que los estados que están bajo su poder continúen así en los comicios venideros, por esta razón nuestro estado, que se ha mantenido como bastión tricolor, recibirá todo el apoyo necesario de la dirigencia nacional para continuar con la hegemonía priista por seis años más y si se puede el "carro completo", dicen.

:Que En Tizayuca al panista Erick Ortega Solano no le va nada bien que digamos, pues los mismos integrantes de su partido aseguran que le urge publicidad a toda costa de cara a las designaciones internas de su instituto político para esa demarcación, dicen que intenta llamar la atención desde las redes sociales a toda costa y se hace presente en cuanto evento lo inviten pues quiere ser edil, es más luego de la fiesta para celebrar su cumpleaños pues dicen quedó molesto porque nadie de la plana mayor del estado lo acompaña.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"No, no ha habido molestia, simple y sencillamente sí les causó sorpresa porque esperaban que se anunciara una fecha y no tan pronto, pero como les explicamos a los operadores que les dijeran que esta solicitud se hizo a principios del mes de diciembre"

Oscar Monsalvo Destunis

Líder transportista sobre aumento a tarifa

"Sí lo recomiendo, vámonos a los partidos a llevar nuestras propuestas, inquietudes, valores y costumbres. Si no van habrá muchas sillas vacías que pertenecen a ustedes los laicos comprometidos"

Domingo Díaz Martínez

Arzobispo de Tulancingo sobre llamado a santificar la acción política

"La universidad está trabajando con una enseñanza incluyente, nosotros queremos colaborar. Muchas veces la gente con una discapacidad visual dejan de estudiar porque no pueden leer los libros en braille"

Keyla Samey Soto Soto

Estudiante de la UTECT sobre proyecto para enseñar braille

(Redacción, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Independiente-El Socavón...

Jo jo jo, aquí les traigo su regalo: un fabuloso aumento al transporte público

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Debe valorarse el esfuerzo realizado por las autoridades de educación en la entidad para ofrecer a jóvenes estudiantes la posibilidad para continuar con una formación superior gracias a las gestiones del gobierno estatal para abrir más instituciones como universidades politécnicas y tecnológicas, así como las nuevas unidades académicas, que en conjunto sirven para la mejora de condiciones de vida y una preparación adecuada. Según lo demuestra la SEPH al efectuar un balance del año.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-José Pablo Maaud. Cerró la Sedeco con trabajo a lo largo del territorio hidalguense y con el compromiso de concretar algunos planos pendientes dentro de la administración. Sin duda alguna el proyecto Platah es uno de los más importantes y en el que Maaud Pontón no pierde el tiempo para garantizar que existan buenas bases para continuar y cristalizarse para hacer del estado un nuevo polo industrial.

Abajo- Felipe Juárez. Muy perdido anda el alcalde de Huautla, a tal grado que la población en esa zona del estado no sabe si algún día cumplirá al menos una de sus promesas de campaña. Juárez Ramírez pasará a la historia como otro de los ediles que poco hizo por su gente y mucho por sí mismo a pesar de tantas carencias que prevalecen en su municipio.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

GOLPE

Para muchos ciudadanos del estado el aumento aprobado recientemente por la Subsecretaría del Transporte en Hidalgo a la tarifa del pasaje representó un golpe al bolsillo; sin embargo, para los concesionarios del servicio apenas y establece un apoyo ante el encarecimiento de todo aquello que sirve para reparar y mantener las unidades. Lo cierto es que con ello también los taxistas de algunas ciudades, específicamente Pachuca, ya comenzaron de igual forma a incrementar los costos, pues tal parece que con ellos no existe regulación alguna.

COMPRAS

Varios diputados y políticos de la entidad aprovecharon los días de asueto para placearse en comercios de Pachuca y comprar algunos de sus regalos en los establecimientos capitalinos, de tal forma los grillitos pudieron ver; sólo por mencionar algunos ejemplos, a la titular de la Secretaría de Salud, Geraldina García, y al legislador Javier Amador, muy concentrados y haciendo filas para pagar sus presentes en compañía de sus familias. Bien por aquellos personajes que deciden gastar en su estado y no como otros que también en estas fechas hasta del país salen.

SIN PARAR

Pese a las vacaciones para los diversos partidos políticos con registro en Hidalgo las cosas, en cuanto a lo laboral, siguen su curso, sobre todo cuando el proceso electoral ya dio comienzo con el calendario formal del IEEH. De tal suerte que en organismos como el PRI hay tanto en Pachuca como en los municipios intensas actividades de reforzamiento, de cara a la contienda que en junio del año entrante habrá de renovar la gubernatura, las diputaciones locales y los 84 ayuntamientos.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

PLANO NACIONAL

El Universal-Más de cuatro toneladas de marihuana fueron incautadas por elementos de la Secretaría de Marina Armada de México (Semar), luego de un enfrentamiento en el que dos personas perdieron la vida en el estado de Sinaloa. La dependencia informó que el aseguramiento de la droga se llevó a cabo luego de que un helicóptero de la institución fue atacado con armas de fuego por personas que estaban en un rancho. "La Secretaría de Marina informa a la opinión pública que ayer, durante operaciones que se realizaron en inmediaciones de la Ranchería Saca de Agua, Sinaloa, personal naval y un helicóptero de la Armada de México, fueron agredidos por presuntos integrantes de la delincuencia organizada con disparos de armas de fuego", detalló la dependencia en un comunicado. De acuerdo con la Semar, los elementos realizaban un recorrido terrestre cuando fueron agredidos, por lo que solicitaron el apoyo aéreo para enfrentar a los integrantes del crimen organizado que se encontraban en la zona. "Este hecho se llevó a cabo cuando elementos navales realizaban un patrullaje terrestre y fueron agredidos por presuntos integrantes de la delincuencia organizada con armas de fuego, por lo que pidieron apoyo aéreo resultando también agredido el helicóptero de la Armada de México al momento de aproximarse, es importante mencionar que, en apego a derecho, se repelió la agresión en legítima defensa con el único fin de proteger la vida propia de los elementos que participaron en dicha acción", informó la Semar. En el operativo que efectuaron los marinos, dos personas perdieron la vida y se aseguraron armas, así como la droga que estaba empaquetada para ser transportada y ponerla a la venta. "Seis armas largas, cargadores y municiones, material que por sus características balísticas son de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas, aproximadamente 4.5 toneladas de marihuana, en costales y empaquetada lista para ser transportada, destruyéndose por incineración en el sitio", explicó la Marina. Al repeler la agresión, la Semar aseguró que elementos navales desarrollan sus operaciones en apego a procedimientos establecidos en el Manual del Uso de la Fuerza, de Aplicación Común a las Tres Fuerzas y en estricto respeto a los derechos humanos, para brindar seguridad a las familias que se encontraban en la zona. Los objetos decomisados fueron puestos a disposición del Ministerio Público del fuero común de Badiraguato, quien se encargará de continuar con las investigaciones, y en caso de ser necesario deslindar responsabilidades. El operativo que realizó la Marina forma parte de las acciones que el gobierno inició el pasado mes de julio para detener a Joaquín El Chapo Guzmán, quien se fugó de un penal de alta seguridad el pasado julio del Centro de Readaptación Social (Cefereso) 1, Altiplano, Estado de México. La información recabada por áreas de inteligencia del gabinete de seguridad nacional indica que el capo se trasladó a Sinaloa para evitar ser capturado. Con la información disponible, las autoridades han realizado operativos en municipios de Sinaloa, Durango y Chihuahua, principalmente en la zona conocida como El Triángulo Dorado. Como parte de los operativos realizados por las fuerzas armadas y federales, en octubre pasado el gobierno dio a conocer que el narcotraficante resultó herido cuando intentaba escapar de un operativo implementado en los límites de Sinaloa y Durango. La Secretaría de Gobernación explicó que El Chapo resultó herido en el rostro y en una pierna mientras se efectuaba el despliegue de fuerzas armadas y federales. **(Marcos Muedano, primera plana)**

La Jornada-Fabiola Martínez. México cierra este año con récord en la presentación o detención de migrantes, en niveles no vistos desde 2006. Los pronósticos oficiales y de organismos civiles se han cumplido: al término de 2015, el número de entregados a la autoridad migratoria se acerca a 200 mil. Exactamente, 92 por ciento proceden de países de Centroamérica y, de este grupo, predominan los guatemaltecos, con 45 por ciento de los casos, pese a que los ciudadanos de esta nacionalidad pueden tener acceso a condiciones preferenciales para trabajar o transitar legalmente en las entidades de la frontera sur. El escenario anterior confirma a México como país de tránsito de personas que buscan llegar a Estados Unidos, más que vivir o trabajar aquí. La Secretaría de Gobernación (SG), responsable de la definición y aplicación de la política y la ley en materia de migración, afirma que nuestro país no ha endurecido su estrategia en este ámbito y que el aumento tiene que ver con el alza del propio flujo, no con mayor contención de personas. Funcionarios de la dependencia calculan que cerca de 300 mil personas al año intentan cruzar nuestro país para llegar al vecino país del norte. Por tanto, bajo esa perspectiva, los agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) detuvieron a 66.6 por ciento del total de indocumentados. Salvo el caso de los asiáticos, africanos y cubanos, el grueso de los migrantes es repatriado. Por ejemplo, durante el periodo enero-noviembre de este año fueron presentados ante el INM 178 mil 254 personas, de las cuales 144 mil 965, es decir, 81.3 por ciento, fueron devueltos a su país. Seguimos presentando al mismo porcentaje (de detenidos); la disminución de repatriaciones hechas por Estados Unidos no es ninguna prueba de que estemos siendo más duros, advirtió el subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la SG, Humberto Roque Villanueva. Cada presentación, agregó, está respaldada con documentos; la proporción de presentaciones sigue siendo más o menos la misma, lo que ha variado es el flujo. No nos confundamos; aquí lo que importa no es cuántos retornamos, sino cómo lo hacemos, o si nos demostraran que maltratamos (a los migrantes) más allá de una proporción, de un porcentaje que siempre habrá de arbitrariedades, comentó a La Jornada. Subrayó que la responsabilidad de la SG es cumplir y hacer cumplir la ley de migración y su reglamento, de ahí que los memorandos firmados con otras naciones sólo marcan algunas diferencias de maniobra, pero por ninguna circunstancia se puede hacer a un lado la

Unidad de Comunicación Social

norma. **(Fabiola Martínez, primera plana)**

Excélsior-El aeropuerto del DF, puerta para la cocaína; reporte de la PGR desde 2009: Siete de cada diez decomisos de cocaína que se realizaron en el país, de 2009 a la fecha, se hicieron en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), de acuerdo con reportes de la Procuraduría General de la República (PGR). Información de la dependencia detalla que en seis años se incautaron dos toneladas del alcaloide en 35 operativos, de los cuales 25 tuvieron su origen en las instalaciones de la terminal aérea del Distrito Federal, droga proveniente de Colombia, Panamá y Perú. Los reportes de la PGR exponen que en ese lapso la droga fue descubierta en espacios de la Terminal 1 y 2, en bultos ocultos en un sarcófago, en cajas de cereal y bolsas de café. En septiembre pasado se realizó el mayor decomiso de cocaína de la historia en el AICM. El caso se conoció como el de la "cocaína negra". En el área de aduanas, un grupo especial de la Policía Federal y de la PGR localizó 40 costales identificados con una etiqueta que especificaba: "óxido de zinc", pero que en realidad era cocaína y provenía de Bogotá, Colombia. Para la Procuraduría General de la República, la segunda puerta de entrada de la cocaína es el puerto de Manzanillo, Colima. La Cocaína se filtra por el AICMEI 75 por ciento de los decomisos de este alcaloide fueron en el Aeropuerto del DF, que suman dos toneladas desde 2009. Uno de los lugares preferidos de los traficantes para ingresar cocaína al país es el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). El 75 por ciento del total de esta droga que ha sido decomisada y reportada por la Procuraduría General de la República (PGR), en los últimos seis años, ha pasado por dichas instalaciones. De acuerdo con la PGR, de 35 decomisos de cocaína en el país, 25 fueron en la terminal aérea, lo que sumó un total desde 2009 de dos toneladas de esta droga asegurada, tanto en la terminal 1 como en la 2. La procedencia de la cocaína que llegó hasta el Distrito Federal fue enviada desde Colombia, Panamá y Perú, principalmente. Así como en épocas de Pablo Escobar, en las que este capo colombiano empleó los métodos más ingeniosos para camuflar la droga entre obras de arte, maletas con doble fondo, viejos refrigeradores y harina de pescado para comercializarla en diversas partes del mundo, en el AICM las autoridades mexicanas han descubierto la droga en las maneras más inusuales como en bultos ocultos en un sarcófago; los narcotraficantes han escondido la cocaína dentro de cajas de cereal y bolsas de café o de plano la han teñido de negro para hacerla pasar por otro tipo de sustancia. El 3 de julio de 2010, la PGR aseguró más de 16 kilos de cocaína oculta en un sarcófago de caucho en las instalaciones de la aduana del Aeropuerto de la Ciudad de México, que era remitida desde Santiago de Compostela, España. Mientras en la plataforma 54 de la Terminal 2, meses antes del incidente del sarcófago, estaban escondidos 17 kilos 620 gramos de droga entre cajas de cereal y bolsas de café que venían en un vuelo procedente de Lima, Perú. El mayor decomiso de cocaína de la historia en el AICM se conoció como el caso de la "cocaína negra", en septiembre de este año. En el área de aduanas, un grupo especial de la Policía Federal y de la PGR localizó 40 costales identificados con una etiqueta que especificaba: "óxido de zinc", pero que en realidad era cocaína y provenía de Bogotá, Colombia. **(Claudia Solero, página web)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que también en el Senado habrá desbandada de legisladores el próximo año, pues al menos una treintena se irá a buscar otros cargos de elección popular. Además de las priistas Graciela Ortiz, Leticia Herrera y Lilia Merodio, así como el panista José Rosas Aispuro, se prevé que las tlaxcaltecas Adriana Dávila y Lorena Cuéllar pronto presenten su solicitud para buscar la gubernatura.

En Zacatecas ya alistan también peticiones David Monreal, Carlos Alberto Puente y Alejandro Tello.

:Que los gobernantes de las 32 entidades federativas no paran de tronarse los dedos ante el desplome sostenido del precio del petróleo, pues dicha caída afectará más temprano que tarde sus participaciones federales para 2016.

Por ello algunas voces en la Cámara de Diputados comienzan a pedirle al secretario de Hacienda, Luis Videgaray, la creación de un fondo especial para compensar las pérdidas de los estados.

:Que los que no podrán salir de vacaciones serán los magistrados del Tribunal Electoral que aún tienen que resolver las impugnaciones relacionadas con la elección en el Estado de México.

Ello, porque el próximo primero de enero los diputados y presidentes municipales asumirán en el respectivo cargo.

Unidad de Comunicación Social

:Que la Conferencia del Episcopado Mexicano dará en enero próximo más detalles de la visita del papa Francisco a México, después de que se canceló la conferencia de prensa programada para la semana pasada.

Mientras, en Ciudad Juárez, Morelia y San Cristóbal de las Casas —algunas de las diócesis que visitará el pontífice— los obispos ofrecen conferencias semanalmente para dar a conocer los avances.

:Que el Gobierno del Distrito Federal contempla ampliar la operación de la pista de hielo hasta el siguiente 10 de enero, luego de que estuvo cerrada día y medio por las precontingencias ambientales.

La Secretaría de Gobierno dará a conocer en los próximos días esta determinación, para que puedan disfrutar el espacio todos los capitalinos y paseantes de entidades que visitan la Ciudad de México.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Carta de Margarita

Doña Margarita Zavala no pierde oportunidad política, a pesar de las fiestas y vacaciones de fin de año. La aspirante a la candidatura presidencial del PAN para 2018 envió cartas de Navidad a cada uno de los integrantes del padrón panista. ¿Algún otro distinguido azul se había tomado la molestia de mandar este tipo de detalles a la militancia? Nos comentan que además la ex primera dama prepara el arranque de 2016 con la presentación de un movimiento que será su brazo territorial, denominado "Yo con México". Busca que este equipo y estrategia estén integrados con 80% de representantes ciudadanos y 20% de panistas. Así, ella sigue coqueteando con ambos frentes: la ciudadanía y el blanquiazul, nos hacen notar.

Dos mujeres, una candidatura

Las dirigencias del PAN y el PRD, bajo el liderazgo de Ricardo Anaya y Agustín Basave, tienen el tiempo contado para alcanzar una alianza electoral para los comicios de Tlaxcala. Los diálogos continúan pasada la Navidad porque no se ponen de acuerdo para el nombre de la candidata que competirá para la renovación del gobierno tlaxcalteca. Cada cual por su lado, don Ricardo y don Agustín, empujan los nombres de dos mujeres para que sea la abanderada común y no han llegado a nada. Ambos partidos deberán acelerar su diálogo pues el primero de enero vence el plazo para registrar alianzas en Tlaxcala. Tic, tac, tic, tac...

Queja de fiscalistas

Algunos abogados fiscalistas comienzan a sentirse preocupados por las acciones de la Procuraduría Fiscal de la Federación, a cargo de Max Alberto Diener Sala. Nos dicen que si bien la institución ha puesto el ojo en personajes que se hacen ricos de la noche a la mañana o que han utilizado sus cargos para supuestamente enriquecerse —ahí están los casos y las causas penales en contra del ex mandatario de Tabasco Andrés Granier y de la ex presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo—, también ha mostrado una veta de persecución que los mismos abogados consideran "política". El planteamiento es si la fiscalía debiera ser un ente autónomo y no depender de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, nos mencionan.

EPN, nada personal

En la casa Presidencial nos comentan que todos los días, sin falta, el presidente Enrique Peña Nieto lee lo que escriben sobre él y sus actividades, y que valora y respeta el trabajo que hacen cotidianamente los periodistas. Claro, nos explican, siempre toma nota cuando se encuentra con algún hecho negativo en torno a alguno de sus eventos o actividades públicas. Sin embargo, en el primer círculo presidencial nos hacen notar que el mandatario jamás se toma la crítica como un asunto personal y sí como un termómetro para eventualmente corregir deficiencias.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Reforma-Templo Mayor...

POR LO VISTO Margarita Zavala decidió no tomar vacaciones y sí, en cambio, tomar la iniciativa en su carrera hacia la elección presidencial de 2018.

EN ESTOS DÍAS ha estado circulando con intensidad una carta de la precandidata panista, en la que habla sobre los sentimientos de indignación y agravio que existen entre muchos mexicanos ante la corrupción, la ineficacia y, más, la impunidad.

DE AHÍ pasa a promover de manera muy somera su propuesta de convertir el desaliento generalizado en esfuerzo colectivo; y, por último, se abre para pedir que sus simpatizantes se registren en su base de datos.

LO INTERESANTE del asunto es que la carta de Zavala no sólo ha circulado en redes sociales, sino que la propia ex primera dama se las está haciendo llegar a todos y cada uno de los más de 480 mil militantes registrados en el padrón albiazul. Se sabe que, hasta ahora, la han recibido panistas de Nuevo León, Sonora y Morelos.

POR LO VISTO el 2016 llegó antes para algunos, como Margarita Zavala.

ALLÁ en Sinaloa nadie sabe nada, nadie ha visto nada y ninguna dependencia está realizando un operativo especial peero... ya fue atacado un convoy de la Marina por presuntos delincuentes, justo en la cuna de "El Chapo": Badiraguato.

HASTA ANOCHE las autoridades federales seguían sin confirmar lo que se da por un hecho: que están rastreando a Joaquín Guzmán Loera en su terruño, ahí donde todavía vive su madre y él comenzó a construir su imperio criminal.

EL ÚNICO que ha confirmado los operativos ha sido el alcalde Mario Valenzuela quien, inclusive, afirmó que la Marina había reforzado sus posiciones.

LO CURIOSO es que la dependencia sí informó sobre el ataque y/o enfrentamiento que dejó un saldo de dos presuntos delincuentes muertos y el decomiso de 4.5 toneladas de marihuana!, así como armas y municiones.

HABRÁ QUE estar muy al pendiente por si ahí donde no pasa nada, iocurre algo!

QUÉ BUEN LÍO trae el PAN en Tamaulipas pues no todos están contentos con la decisión de que la candidatura para gobernador sea decidida desde el DF y no por medio de una votación interna.

LO PEOR es que Ricardo Anaya no tiene ante sí una decisión sencilla, por lo que está deshojando la margarita con más inquietud que esperanza, pues los albiazules que puntean en las encuestas lucen bastante polémicos... por decir lo menos.

EL PRIMERO es el senador Francisco García Cabeza de Vaca, ex alcalde de Reynosa al que en los últimos tiempos le resurgieron acusaciones de tener amistades peligrosas.

LUEGO ESTÁ Leticia Salazar, alcaldesa de Matamoros, quien para darse una idea de qué tan alta tiene la autoestima muy seguido declara: "En Matamoros, después de Dios, sólo yo".

QUIENES saben cómo andan las fiestas decembrinas en el PAN afirman que la decisión se estaría tomando después de la cena de Año Nuevo y antes de la llegada de los Reyes Magos. A ver qué tal.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

